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Acta de la sesión extraordinaria No. 1577-15 

A las 18:00 horas del jueves 23 de julio de 2015 da inicio la sesión extraordinaria del Consejo 

Nacional de Desarrollo de la Comunidad, número 1577-15 en el salón de sesiones de la Munici-

palidad de Nicoya, Guanacaste, con la siguiente asistencia:  

Carmen Muñoz Quesada, viceministra de Gobernación, quien preside. 

Víctor Brenes Sibaja, representante del movimiento comunal. 

Evelio Badilla Mora, representante del movimiento comunal.  

María Hilaria Gómez Obando, representante del movimiento comunal. 

Gilberto Monge Pizarro, representante de los gobiernos locales.  

 

Harys Regidor Barboza, director ejecutivo. 

Gretel Bonilla Madrigal, secretaria ejecutiva. 

Ausentes con excusa: 

Cindy Bravo Castro, representante de los gobiernos locales. 

Víctor Hugo Alpízar Castro, representante del Poder Ejecutivo. 

 

1. Agenda 

1. Comprobación del quórum y aprobación del orden del día. 

2. Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria anterior No. 1576-15. 

3. Correspondencia 

4. Bienvenida de la presidenta del Consejo Señora Carmen Muñoz Quesada. 

5. Palabras del director ejecutivo del Consejo, Harys Regidor Barboza. 

6. Diálogo con  las organizaciones comunales. 

7. Asuntos varios. 

ACUERDO No. 1 

Comprobado el quórum de ley, el Consejo APRUEBA el orden del día para la presente sesión. 

Cinco votos a favor. ACUERDO UNÁNIME.  

2. Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria anterior 1576-15 

ACUERDO No. 2 

No se presentan objeciones y en consecuencia, el Consejo APRUEBA el acta de la sesión ordina-

ria anterior No. 1576-15, celebrada el jueves 16 de julio de 2015. Cinco votos a favor ACUER-

DO UNÁNIME. 

3. Bienvenida de la presidenta del Consejo Señora Carmen Muñoz  

La presidenta Carmen Muñoz presenta a los miembros del Consejo Nacional de Desarrollo de la 

Comunidad y da la bienvenida en nombre de Dinadeco y del Consejo, indicando que es una opor-

tunidad valiosa para dar muestras de trasparencia y honestidad  Comenta que las asociaciones de 

desarrollo son los pilares no solo para  la democracia sino para el desarrollo de la comunidad, y 

explica cómo se aprueban los proyectos, las consideraciones que se toman y como se distribuyen 

los recursos. 



CNDC – Acta 1577-15, ordinaria – jueves 23  de  julio de 2015. Página 2 

 

 

 

 

4. Palabras del director ejecutivo Harys Regidor Barboza 

El Director Ejecutivo manifiesta que en esta ocasión la sesión del Consejo se realiza en el cantón 

de Nicoya, con motivo de la conmemoración del 191 aniversario de la Anexión del Partido de 

Nicoya a Costa Rica. Agradece la presencia de la dirigencia y manifiesta que es muy importante 

para Dinadeco estar en ese lugar por tres razones:  

En primer lugar, el día de hoy es histórico para Dinadeco y para el Consejo Nacional de Desarro-

llo de la Comunidad porque el país  requiere que las instituciones conozcan más de cerca la situa-

ción de las comunidades. Por primera vez en esta administración el Consejo  Nacional  ha salido 

de San José para celebrar una sesión ordinaria en Nicoya en un proceso de acercamiento con las 

comunidades y responder a las dudas, con el objetivo de que las comunidades conozcan más de 

cerca la labor de este órgano colegiado en una manera de diálogo abierto.   Los miembros del 

Consejo llegaron por sus propios medios y regresarán al terminar la sesión, como una muestra de 

su compromiso con el desarrollo comunal. 

En segundo lugar, tal como lo indicó la presidenta del Consejo, queremos rendir cuentas y para 

eso es muy importante el acercamiento con todas las comunidades. El nivel de transparencia  que 

se está implementado como por ejemplo en con redes sociales, el programa que tenemos con ca-

nal 36  de 11 am a 12 pm, todos los miércoles y que pasa información de Dinadeco, pero lo más 

importante es tener la oportunidad de dialogar con las organizaciones para compartir las inquie-

tudes y dudas. 

Por último, enfatiza en  todo lo que ha sucedido en este año de la administración Solís Rivera, 

llamando la atención en tres aspectos que el movimiento comunal debe tener en cuenta: Todos los 

gobiernos han sido criticados porque llegan a celebrar y participar en las actividades del 25 de 

julio a Guanacaste y realizan la sesión de Consejo de Gobierno, pero esta administración tiene 

más de 10 meses trabajando en Guanacaste, desde el ministro de Obras Publicas Carlos Segnini, 

hasta el presidente de la Comisión de Emergencias, la señora Carmen Muñoz como viceministra 

de Gobernación y Dinadeco no es la excepción.  

En la problemática del agua se han invertido más de treinta mil millones de colones y más de 

nueve mil millones en atención a la emergencia, desde los ganaderos hasta el líquido para el con-

sumo humano. Resolver el problema del agua no es solo instalar infraestructura, la solución es 

integral.  

Finalmente, señala, que todas la inversiones que haga Dinadeco en infraestructura, salones comu-

nales o caminos tienen nombre y apellido: Costa Rica. Ninguna obra tendrá el nombre de nuestro 

Presidente ni de ningún funcionario público, las obras que se hacen es gracias al aporte solidario 

de los costarricenses mediante sus impuestos, ya que este Gobierno no está haciendo política, está 

trabajando para el pueblo. 

 

5. Dialogo con las organizaciones comunales 

Esta noche el Consejo Nacional de Desarrollo de la Comunidad sesiona en Nicoya con la presen-

cia de 60 personas miembros de asociaciones de desarrollo de los cantones de Abangares, Libe-

ria, La Cruz, Carrillo, Santa Cruz, Nicoya, Hojancha y Nandayure. 

Las organizaciones comunales participarán mediante un diálogo con los miembros del Consejo 
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para incentivar la formulación de proyectos, y además escuchar sus inquietudes. La viceministra 

de Gobernación, Carmen Muñoz, fue enfática al mencionar que esta iniciativa va encaminada a 

favorecer el desarrollo de nuestras comunidades y afectar de manera positiva los índices de de-

sigualdad y desempleo, además de favorecer la obra comunal. 

Los dirigentes que manifiestan sus inquietudes son:  

 Jorge Corrales Chacón, presidente de la ADI de El Torito de Samara. 

 Ruth  Mirian Hernández Solórzano, presidenta de la ADI de Quiriman 

 María Rosa López Gutiérrez,  presidenta  de la ADI de  Basilito de Santa Cruz 

 Manuel Ugarte, presidente de la ADI de Estocolmo de Santa Cruz. 

 Farith Granados Carrillo, de la Unión Cantonal de Nicoya  

 Miguel Ángel Espinoza, presidente de la ADI Puerto Soley de la Cruz 

 Haysel Santamaría Barrantes, presidenta de la ADI La Tulita Sandino de Santa Cruz  

 Marta Villegas Alvarado, presidenta de la Federación sector noroeste de Guanacaste. 

Y en general, manifiestan sus inquietudes porque los proyectos tardan mucho tiempo para ser 

aprobados, que por detalles pequeños los devuelven, que transcurre mucho tiempo para que lle-

guen al consejo, que existen organizaciones que desconocen que existía un Consejo, que falta 

capacitación, y la mayoría lo que reclama es la metodología de la presentación de los proyectos, 

otros piensan que necesitan más apoyo de Dinadeco a la hora de la presentación de documentos 

en general. 

 

El director Harys Regidor Barboza vuelve a manifestar el procedimiento  para que llevar a cabo 

los proyectos, y pone de manifiesto el esfuerzo conjunto que la Dirección Nacional y el Consejo 

Nacional realiza para hacer de DINADECO una institución más eficiente, objetiva y transparente.   

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 22:00 horas. 

 

 

 

 

 

 

Carmen Muñoz Quesada 

Presidenta  

Harys Regidor Barboza 

Director Ejecutivo 

Gretel Bonilla Madrigal 

Secretaria ejecutiva 
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